

# Avances de la nueva



La producción de crudo se ubicó en 3,2 millones de barriles diarios

## 2007: Año de logros estratégicos para la industria petrolera nacional

Durante la entrega de la Memoria y Cuenta 2007, el presidente Chávez destacó la toma del control de las actividades operacionales en la Faja Petrolífera del Orinoco y el proceso de nacionalización. Las reservas probadas de petróleo ascendieron a 100 mil millones de barriles en 2007, cifra que llegará a 313 mil millones en 2009



El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Hugo Chávez,

destacó que nuestro país "se perfila como gran potencia petrolera y energética mundial", lo que considera uno de los signos de la Venezuela

del siglo XXI. Al mismo tiempo, resaltó que "el 2007 ha sido un gran año para nuestra industria petrolera, aquí y en el mundo entero".

Durante el Mensaje Anual ante la Asamblea Nacional, con motivo de la entrega de la Memoria y Cuenta 2007, el Jefe de Estado hizo un recuento de los acontecimientos más importantes en materia energética, ocurridos en los últimos 12 meses. Entre ellos señaló la recuperación de las empresas y negocios de la Faja Petrolífera del Orinoco el 1º de mayo. Además del control operacional durante el proceso de nacionalización, se logró que nueve proyectos migraran al modelo de empresas mixtas, con mayoría accionaria del Estado venezolano, a través de PDVSA.

Asimismo, el presidente Chávez ratificó la consolidación de Venezuela en el ámbito internacional como una gran potencia energética mundial, tras la certificación de 20 mil millones de barriles (MMBP), con lo que

suman 100 mil MMBD en reservas probadas de crudo.

El Primer Mandatario nacional hizo un llamado a consolidar lo que hemos logrado hasta ahora, revisar y reimpulsar con todas las fuerzas el proceso revolucionario. También invitó a seguir avanzando e incre-

mentando la moral revolucionaria y la disposición a la victoria.

Por su parte, el ministro del Poder Popular para la Energía y Petróleo y presidente de PDVSA, Rafael Ramírez, anunció que este año se invertirán 15 mil 600 millones de dólares en materia operacional.

*Dominica se suma a la iniciativa unificadora*

### ALBA: espacio geopolítico para un mundo justo y solidario

"Sigue creciendo el ALBA como nuevo espacio geopolítico y geoeconómico en la construcción de un mundo mejor para el Caribe y América Latina", afirmó el presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Hugo Chávez, luego de reunirse con el primer ministro de la Mancomunidad de Dominica, Roosevelt Skerri, quien ratificó la decisión de incorporar a su país a la iniciativa unificada de los pueblos.

Además de la adhesión del país caribeño a la Alternativa Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América, el presidente Chávez informó sobre la culminación de los estudios de factibilidad de una refinería estratégica en Belfast, que se une a la planta de almacenamiento que se encuentra en fabricación para la distribución de combustible en los Estados del Caribe oriental. Estos proyectos se realizan en el marco de Petrocaribe, pues Dominica es uno de los países que forman parte de este mecanis-

mo de integración energética desde sus inicios en 2005.

Por su parte, el primer ministro de Dominica, Roosevelt Skerri, agradeció al presidente Chávez y a Venezuela por la solidaridad con los pueblos del Caribe. "Hemos decidido incorporarnos al mecanismo del ALBA con el fin de fortalecer las relaciones entre nuestros países y lograr que los ciudadanos del mundo tengan una posibilidad de supervivencia", expresó.

Es precisamente el ALBA, iniciativa promovida por el presidente Chávez desde el año 2001, el mecanismo de unión que se fundamenta en la lucha contra la pobreza y la exclusión social existente en los países de América Latina y el Caribe, pues intenta corregir las asimetrías socioeconómicas que tienen los países, sobre la base de tres grandes fundamentos: cooperación, solidaridad y complementariedad.

### Evolución de nuestras reservas petroleras

MMMBD: mil millones de barriles



### PETRONOTAS

• **PDVSA lleva a cabo el Proyecto de Incremento de Carga a Conversión (PICC)** en la Refinería El Palito, para aumentar la flexibilidad y la operatividad de la Planta de Craqueo Catalítico y ampliar la producción de componentes para la mezcla de gasolina, para ello se adquirieron equipos de alta tecnología y de fabricación 100% venezolana.

• **Con el objetivo de resguardar los intereses de la Nación** en el mercado internacional de hidrocarburos, caracterizado por la volatilidad de los precios, PDVSA anunció a sus clientes internacionales la reducción del período de cobro de 30 a 8 días. Una de las razones principales es la constante devaluación del dólar estadounidense.

• **Consejo Energético Suramericano se reunió en Caracas.** Delegados de los 12 países de la UNASUR asistieron a la III Reunión Preparatoria de Expertos para el Consejo Energético Suramericano, en la que se discutió la estrategia energética continental. El Tratado de Seguridad Energética y el Plan de Acción fueron los temas centrales.

• **La Vuelta al Táchira 2008** en su primera semana representó un reto para todos los participantes que con gran entusiasmo y compromiso recorren el territorio venezolano con el apoyo de la Nueva PDVSA. Este evento deportivo culmina el próximo 18 de enero y es una demostración de que la principal empresa del país impulsa el deporte nacional.



El petróleo como instrumento de unión

## Venezuela y Ecuador fortalecen solidaridad energética

Venezuela y Ecuador inician este nuevo año 2008 fortaleciendo la cooperación energética binacional, a través de la firma de dos convenios que contemplan la constitución de una empresa mixta para la construcción de una refinería en el país meridional y la realización de estudios de exploración de gas natural en el Golfo de Guayaquil.

La construcción de la refinería en las costas de la provincia ecuatoriana de Manabí aumentará el intercambio de crudo por derivados, que en 2007 alcanzó 800 millones de dólares. Además, estará dotada de un sistema de alta conversión y podrá procesar aproximadamente 300 mil barriles de crudo por día. Esta planta se proyecta como la más grande del Pacífico.

Los estudios de exploración de gas natural se adelantarán en el bloque número 4 del Golfo de Guayaquil y requerirán de aproximadamente 150 millones de dólares que serán financiados por Petróleos de Venezuela, S.A. (PDVSA). De ser positivos los resultados en esta búsqueda, el monto invertido formará parte de la negociación cuando inicien los trabajos de explotación.

Se acordó también la conformación de una sólida alianza mediante la cual PDVSA garantizará a la empresa Flota Petrolera Ecuatoriana (Flopec)

el abastecimiento seguro del gas que el hermano país suramericano importa.

Asimismo, los gobiernos de ambas naciones anunciaron la ampliación del convenio petrolero, que incluirá el asfalto. A la fecha, Ecuador ha ahorrado alrededor de 38 millones de dólares con el intercambio de hidrocarburos con Venezuela.

### Primer taladro venezolano llega a Ecuador

El primero de dos taladros petroleros venezolanos arribó al Puerto de la Provincia Esmeraldas en Ecuador, para perforar cuatro pozos direccionales pertenecientes a la estatal Petroecuador y ubicados en la Amazonia ecuatoriana, en los que se estima la extracción de 10 mil barriles diarios de crudo.

Otro equipo de perforación venezolano, de características similares, llegará a esa nación el primer trimestre del presente año.

El ministro del Poder Popular para la Energía y Petróleo y presidente de PDVSA, Rafael Ramírez, informó que 26 técnicos venezolanos permanecerán en este país para asesorar a Petroecuador en la instalación de los dos taladros facilitados por Venezuela.

Estos equipos forman parte de los acuerdos energéticos firmados por el presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Hugo Chávez, y su homólogo, Rafael Correa, sobre la base de un nuevo esquema de intercambio favorable, equitativo y justo.

## A 5 años del sabotaje petrolero...

y luego de cumplirse en la segunda semana de enero de 2003 más de 30 días de la conspiración en el sector de los hidrocarburos, el pueblo, la Fuerza Armada Nacional y los trabajadores que no se plegaron al sabotaje habían logrado la restauración de gran parte de las operaciones petroleras.

Para mediados del mes de enero la naciente Nueva PDVSA concretó el zarpe de seis barcos en Occidente, para continuar con el despacho de la producción de crudo y derivados. La participación de jubilados, el personal activo y el pueblo organizado, fue decisiva para alcanzar el rescate de PDVSA, voluntad que se mantuvo hasta la reactivación total de la Empresa.

El 12 de enero de 2003, la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) ratificó su apoyo al Estado venezolano ante los esfuerzos realizados para alcanzar los niveles normales de producción de crudo, mientras que los países amigos se mantuvieron firmes y solidarios. En nuestra próxima entrega se recordará cómo el compromiso por la patria del pueblo superó los intereses políticos de quienes manejaban la vieja PDVSA.

### Con los taladros venezolanos, Ecuador:

- 4** • Perforará cuatro pozos direccionales en la Amazonia ecuatoriana, sector Guanta 01, a 25 kilómetros de Lago Agrio.
- 10** • Extraerá aproximadamente 10 mil barriles diarios de crudo, junto al otro taladro que llegará el primer trimestre de este año.
- 26** • Recibirá asesoría de 26 técnicos venezolanos expertos en la instalación de equipos de perforación, con lo que se fortalece el intercambio de conocimientos entre los pueblos.

CENTRO DE ARTE LA ESTANCIA

PDVSA-Centro de Arte La Estancia extiende la Navidad con exposición La Fiesta del Niño Dios

**Como una prolongación del fervor navideño**, PDVSA-Centro de Arte La Estancia presenta en sus cuatro salas expositivas La Fiesta del Niño Dios, muestra plástica inspirada en las coloridas interpretaciones del Nacimiento de Jesús, a través de obras artísticas populares venezolanas, que el público podrá apreciar hasta el 2 de febrero de 2008.

Los visitantes también podrán detallar el gran pesebre tallado en madera, obra de los hermanos merideños Erazo, considerado como el más grande en su género.

PDVSA-Centro de Arte La Estancia se mantendrá abierto durante todo el mes de enero y retomará su programación cultural gratuita a partir de febrero.